

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel



**PRI: EN 2024, CADA MEXICANO AL NACER, YA DEBE 127 MIL PESOS, 14 MIL MÁS QUE EN 2022;  
AMLO, "SECUESTRA" PARA ÉL, LOS FESTEJOS PATRIOS**

Se tardaron, pero ¡al fin!, el grupo parlamentario del PRI, partido que fue gobierno durante siete décadas, fijó su postura en relación al paquete económico del próximo año.

A través de la diputada Carolina Viggiano Austria, la bancada que coordina Rubén Ignacio Moreira Valdez, señala brutal mancha que presenta una cifra macroeconómica: el déficit. O sea, adquirir deuda pública.

Durante la sesión de antier, mesa directiva en Cámara de Diputados, turnó a comisiones del ramo, Hacienda y Crédito Público y Presupuesto y Cuenta Pública, los Decretos que integran las iniciativas de Ley de Ingresos y del Presupuesto de Egresos de la Federación.

Ley de Ingresos y el PEF, para ejercicio fiscal 2024, se turnaron a esas comisiones, "para su conocimiento"; Ley Federal de Derechos, se remitió a comisión de Hacienda; Declaratoria de las Zonas de Atención Prioritaria para el siguiente año, se remitió a la comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, para dictamen y a comisión de Bienestar, "para opinión".

El informe sobre el uso de facultad del Ejecutivo Federal, en materia arancelaria, que se presenta en el paquete económico, cual obliga artículo 131 en nuestra Ley de leyes, se turnó a comisión de Hacienda y Crédito Público, para dictamen.



Con esos Decretos que recibieron como representantes populares desde viernes pasado, la bancada priista, de plano, fustigó la política económica del presidente Andrés Manuel López Obrador, para el ejercicio fiscal que inicia el siguiente 1 de enero y que hasta el 30 de septiembre 2024, ejercerá el gobierno federal, 9 billones de pesos, para gasto público, cuando, reiteramos, los ingresos, ascienden a 7.3 bdp.

Hay que decirlo, para 2024, no cuadran, Ingresos con los Egresos, en la secretaría de Hacienda y Crédito Público, por lo que resulta más que obvio, ese déficit, lo cubrirá el régimen que entrega el poder, el 1 de octubre de ese año, con más deuda.

Diferencia que un estudiante del primer semestre de Contaduría y Administración Pública, o de economía y finanzas, distingue y deduce cómo se cubrirá el gasto faltante. Es decir, adquirir pasivos que, hay que decirlo, nadie sabe cuándo terminarán de pagarse, pero sí, cuando se adquirirán: en los últimos 10 meses de gobierno de Andrés Manuel López Obrador.

“Déficit, deuda pública, que, de no llevarse con delicadeza este asunto en el encargado y responsables de las finanzas nacionales, van a dejar el país en crisis como en la transición Salinas-Zedillo-, anotamos ayer.

Contexto que, ayer, fustiga el grupo parlamentario del Revolucionario Institucional, en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66, tras análisis que hicieron al paquete económico.

“El objetivo de la presente rueda de prensa, es manifestar nuestra enorme preocupación y fijar postura en contra del Paquete Económico entregado a esta soberanía el pasado viernes 8”, puntualizó ante representantes de medios de comunicación, la diputada Carolina Viggiano.

“Los legisladores del grupo parlamentario del PRI, estamos convencidos de que las finanzas públicas del país y el Presupuesto de Egresos de la Federación, deben manejarse bajo el principio fundamental, pues se trata de dinero de todos los mexicanos, no de un gobierno, ni de una persona que se empeña en cumplir caprichos”.



Luego de hacer alusión al Presidente, la diputada, pondera:

-“¡Imagínese! la gravedad de lo que estamos viviendo, el gobierno que se hace llamar de la cuarta transformación, está comprometiendo el futuro de los mexicanos a tal grado que cada mexicano que nazca en el 2024, le tocará pagar 127 mil pesos de deuda pública; 14 mil pesos más que el año pasado, pues la deuda al término del año próximo está previsto que va a tener un incremento del 60 por ciento de lo que recibió el actual gobierno”.

-“Sí hay deuda pública y hay deuda cuando se gasta más de lo que podemos ingresar, pero, sobre todo, cuando se gasta mal, con opacidad, con despilfarro, con corrupción y sin planeación”, critica.

Déficit, deuda pública, que proyectan en próximo año, es 4.9% del Producto Interno Bruto.

Visceral, lapidaria, la postura del PRI a través de la diputada hidalguense:

-“Además de irresponsable este tipo de decisiones hacen explícito el claro retroceso que estamos viviendo”.

-“A este gobierno que le gusta o dice le gusta consultar, por qué no preguntó a los mexicanos si estaban de acuerdo con este nivel histórico de endeudamiento”.

Coincidente con su coordinador parlamentario, en calificar el paquete económico 2024:

-“Es ficticio, porque parte de un nivel de crecimiento que no es real (en un rango de 2.5 a 3.5% real anual), no va a suceder; es insuficiente, porque no atiende las principales demandas en materia de salud, seguridad y economía”.

-“Es centralista, porque 20 entidades de la República, presentan retrocesos en sus participaciones”, agrega la Carolina Viggiano,

Ildefonso Guajardo Villarreal, fue uno de los diputados que acompañaron a la diputada de Hidalgo, para dar el posicionamiento del PRI en Cámara de Diputados, en torno al paquete económico.



Tajante, acusó que el “mantra” del régimen: no mentir, no robar y no traicionar, fueron mentiras.

-“El techo de la deuda para el 24, será 40% superior que el techo de la deuda del 2023, con 1.9 billones de pesos de endeudamiento máximo para el 24.

Puya al gobierno de López Obrador:

-“¡Imagínense! ustedes, este gobierno, desde el día primero de diciembre del 18, se está endeudando ¡a un ritmo de 2 mil 546 millones por día! ¡Ese es el ritmo del endeudamiento!”.

-“¿Cuál es la consecuencia de mentir en materia de deuda?”, cuestiona.

-“Enfrentar una presión del servicio de la deuda que este año será de mil 263 millones de pesos (pago de intereses), el doble del servicio de la deuda que se pagó en el 2018. Y esto, lamentablemente, le quita espacio a salud, a transferencias sociales, a los programas de conservación de caminos que están destruidos en el país”.

El asunto, pondera, no es un tema neoliberal, es un tema de erectos sociales que no tienen remedio si no controlamos justamente el costo financiero a través de una buena política monetaria y de contención del endeudamiento”.

En el delicado asunto de disminuir el Presupuesto al sector Salud, el diputado del PRI, señala que hay reducción en recursos para las vacunas, y en cuanto al provisionamiento de medicinas, los trabajadores al servicio del sector público, tendrán una reducción de 6 mil 500 mdp.

-“De nuevo nos mintieron no solamente no nos acercamos a Dinamarca, sino que tenemos a 50 millones de mexicanos fuera de la cobertura del sistema de salud”, acusa y critica despilfarro en las obras emblemáticas del gobierno de López Obrador:

-“La refinería, supuestamente iba a costar 8 mil 500 millones y ahora resulta, al remate de este Presupuesto, dólares, 8 mil 500 mdd, al final de este Presupuesto, nos costará 18 mil 500 mdd”.



-“El Tren Maya, nos iba a costar 160 mil millones de dólares y resulta que ahora nos va a costar 360 mil mdd”

Ildefonso Guajardo, fustigó el “mantra” del régimen: no robar:

-“Pues nada más les pongo un ejemplo los 15 mil millones de pesos que se robaron en Segalmex, y es fecha que todavía no hay responsables al máximo nivel de ese robo”.

En materia del campo, el diputado Ismael Alfredo Hernández Deras, advierte que el PEF-2024, no garantiza a los mexicanos en ningún omento alcanzar la seguridad y la autosuficiencia alimentaria, pues van pequeños subsidios solamente al autoconsumo, no a la producción.

-“Siguen los subsidios asistenciales que, en ningún momento están provocando productividad que le permita al país no depender de las importaciones para pode generarle tranquilidad y seguridad en su comida a las familias mexicanas”.

-“El programa de fomento a la agricultura, de fomento a la ganadería, a la pesca y a la acuacultura, viene desaparecido del Presupuesto”, observa.

Por la sequía, adelanta la diputada, María de Jesús Aguirre, productores de frijol, Durango y Zacatecas, registraron una baja en superficies de siembra. Para el caso de Zacatecas, de 500 mil hectáreas programadas para el ciclo primavera-verano, solamente siembran de los 8 principales municipios, 70 mil únicamente.

-“Y si nos vamos a Durango, pues es igual de alarmante, de 170 mil hectáreas programadas para sembrar frijol, de esos 6 principales municipios, se sembraron únicamente 45 mil, una caída del 74 por ciento en lo que es la producción del frijol, un alimento básico en los hogares mexicanos”.

Si actualmente, el kilo de esa semilla fluctúa entre 40, 60 pesos, ¿a cómo se pagará en el 2024?

Duele, en verdad, lo que resaltó la diputada priista de Nuevo León, viene en el PEF-2024:



-“En este momento, en lugar de 74 mil millones de pesos, ya deberíamos de estar rebasando los 100 mil millones de pesos para el campo mexicano”.

-“Es importante atender, no solamente atender a los campesinos, atender a los productores de alimentos en México, sino los atendemos, en las mesas de nuestros hogares, en las mesas de México, no habrá alimento y no solamente eso, el alimento que haya, va a ser cada vez más caro”.

Luego de advertir y presagiar, puntualiza:

-“Por lo tanto la inflación se eleva para todos los hogares de México, no solamente para los hogares de los productores de alimentos en México”.

Diputada Frinné Azuara Yarzabal, cuestiona el rubro salud:

-“¿Dónde quedó, dónde quedó la promesa al inicio de esta administración de un sistema de salud con cobertura universal, gratuito para todos los mexicanos? ¿Dónde quedó ese incremento de cuando menos un punto del PIB para poderlo construir? Otra promesa incumplida para los mexicanos y ya no la van a poder cumplir”.

-“También a los maestros les tengo muy malas noticias a os maestros que tanto dice querer, esta 4T, les tengo la muy mala noticia de que el ISSSTE también tendrá un recorte de mil 829 mdp, para la compra de medicamento”.

El diputado Francisco Yunes, expresó preocupación en el asunto fiscal, “porque creemos que las variables que sirven para calcular los ingresos nacionales están sobreestimadas”.

-“Hoy, los ingresos presupuestales son menores a los que se estimaron en el paquete de hace un año y esto trae repercusiones”, señala. Menciona que el gobierno exagera plataforma de producción petrolera “y eso va a impactar a la baja los ingresos presupuestarios”.

El diputado priista advierte que preocupa al grupo parlamentario, el perfil fiscal y gasto del paquete económico, que no contribuyan al crecimiento del país y al desarrollo de las regiones nacionales.



¡Zas!

## EN EL CHACALEO

Desde ayer y, hasta pasado mañana, la nación, festeja un aniversario más de la Independencia, ceremonias que en el gobierno federal, inician por el 176 aniversario de la Gesta Heroica de los Niños Héroes de Chapultepec, ante el Altar a la Patria; el tradicional “Grito” que hace el Presidente de la República en turno, desde el balcón central de Palacio Nacional, el “austero” convivio que ofrece el anfitrión a sus invitados especiales y el tradicional desfile militar del 16 de septiembre... Festejos patrios que, hay que decirlo, en este 213 aniversario de nuestra Independencia, el presidente Andrés Manuel López Obrador, de facto, “se apropia” de esos actos cívicos, para él mismo y sus invitados especiales, porque decidió no invitar a la presidenta del Poder Judicial, Norma Lucía Piña Hernández y a las presidentas en mesa directiva, Cámara de Diputados y de Senadores, Marcela Guerra Castillo y Ana Lilia Rivera Rivera, respectivamente... Con su discurso de violencia y repudio a Suprema Corte de Justicia en la Nación, el mandatario, decidió no invitar a la ministro ni a su correligionaria que preside mesa directiva en el Senado, como tampoco a la representante popular de Nuevo León, que hoy preside la directiva en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66... Total que, el Presidente de la República, exhibe su aversión a contrapesos del poder en este país y de manera virtual, “secuestra”, para él, su personalidad e investidura, los festejos patrios... Institucional, de respeto a la investidura de su correligionario en Palacio Nacional, senadora Ana Lilia Rivera, declaró: “yo creo firmemente en la división de Poderes, trato de que, a través de mi labor, se mantenga ese mandato constitucional”. Admite distanciamiento entre el Poder Ejecutivo y Judicial, y externó que no siente que haya una agresión, “al contrario, es importante que, conforme pasan los años, la división de Poderes sea cada vez más marcada y que esto que hoy pudiera no ser lo normal, se convierte en lo cotidiano”... Así comentó Marcela Guerra, el desdén presidencial: “debieron haber invitado, creo yo, al Poder Legislativo, porque, pues no tenemos ningún inconveniente en estar presentes en un acto republicano de la más alta relevancia



para el país”... Puyó al Presidente: “es una fiesta de todos los mexicanos y las mexicanas y aquí, los diputados y las diputadas, pues también somos mexicanos, celebramos las fiestas patrias”... Con franqueza nortea, la diputada del PRI, reveló: “Yo lo único que les digo es que me quedé vestida y alborotada, porque sí quería ir a celebrar, ahora sí que con el pueblo, con la gente, en un día tan, los días tan importantes para la nación”... Hay que decirlo, el nivel del Presidente, refleja solo una cosa; politiquería y ausencia de visión de un Jefe de Estado... ¡Qué lástima! que el político de Tabasco, se ubique en ese nivel... Pleno del Senado aprobó acuerdo en Junta de Coordinación Política, que preside el Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, para el análisis del V Informe de Gobierno: próximo martes, política exterior; miércoles 20, política económica; política social, 26 del mes en curso y política interior, al día siguiente. Acuden ante el pleno, los titulares de esos rubros... ¡Vaya!, que sí, aún influye Marcelo Luis Ebrard Casaubón, en la bancada de Morena, en Cámara de Diputados: amenazas de desertar del grupo parlamentario y de la bancada, obligaron a ir a San Lázaro, a Claudia Sheinbaum Pardo, a pedir “unidad”... Reiteramos: la dignidad, no tiene precio ni sexenio. ¡Imagínense!, que dejen sin mayoría absoluta -la mitad más uno de 500 legisladores-, al Presidente y al diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, ¡Cuidado!, porque Ebrard, sólo aplica sabiduría milenaria: con la vara que mides... Nuestro Correo: [juanlopez23@hotmail.com](mailto:juanlopez23@hotmail.com)... ¡Visítanos! <https://los3poderes.com/>... ¡Síguenos! Redessociales... YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/juanlopezmiguel59)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)... Twitter: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)...